

EL DEFENSOR DEL OBRERO

CONFERENCIAS

PROYECTOS

Continuando la labor iniciada tan brillantemente en el curso pasado por la Asociación Católica Avante, está ya esbozado el programa que probablemente en el próximo mes de Noviembre comenzará a llevarse a cabo, dándose un nuevo cursillo de conferencias.

No podemos adelantar nombres y materias porque pendiente aún de la junta directiva la aprobación de la lista al efecto presentada, sería inoportuno, no queriendo calificar en forma más dura, nuestra conducta, dando al público a conocer detalles todavía oficialmente desconocidos.

Bástenos decir que serán cinco las conferencias para las que están señaladas personas que por su solvencia intelectual en diversas ramas del conocimiento, son de antemano la mayor garantía de éxito. Las materias elegidas, asuntos todos que podemos llamar *del día* prestan un interés grande al programa presentado.

Pronto se hará pública la lista de conferenciantes y de materias que será el mejor reclamo para que la asistencia, como la del curso anterior sea selectísima y concurrenciosa.

Incomprensiones

II

Hicimos en nuestro último artículo una serie de preguntas cuya contestación dejamos para el número de hoy.

Vista la oposición creciente y alarmante entre patronos y obreros y conociendo la legislación del trabajo cada vez más favorable para el obrero y los principios cristiano-sociales cada vez más difundidos por libros y conferencias, se halla a primera vista el espíritu observador perplejo sin ver explicación alguna al hecho.

No obstante existe una doble causa y de gran monta por cierto.

Por parte del patrono la más importante es, el pertenecer en su inmensa mayoría a esa clase hoy gráficamente llamada de *nuevos ricos* que como sacados al azar de entre la masa ignara, se imaginan superhombres, tratando a los demás ricos de tú a tú, y a los obreros como materia explotable.

En su corazón no hallaréis más que un fondo de egoísmo al que se sacrifica toda la idea de hermandad y sociedad, y como consecuencia, una falta absoluta de

Enseñanza

En el domicilio del Centro Católico y como en el año anterior darán comienzo las clases que esta sección tiene a su cargo.

Todos los días desde el 1.º de Noviembre, de siete a ocho de la tarde habrá tres clases abiertas:

1.º Analfabetos. 2.º Francés. 3.º Italiano. 4.º Cálculo mercantil y contabilidad.

Los nombres de los profesores ya conocidos por el público cartagenero quedaron consagrados desde el curso pasado siendo ello una esperanza para que la matrícula sea numerosa.

Para poder asistir a dichas clases, si se trata de analfabetos, no se precisa requisito alguno, son clases completamente gratuitas.

De las demás, o sea Francés e Italiano y Cálculo mercantil y cuantas posteriormente vayan abriéndose es necesario pertenecer al Centro de Acción Social Católico como socio por lo menos como numerario o sea pagando de una a cinco pesetas como cuota mensual, con lo que juntamente se puede disfrutar cualquier otro derecho de cuantos la sociedad otorga a tales socios.

La matrícula podrá hacerse diariamente de 6 a 9 de la tarde en el domicilio social del Centro Católico, Duque 15, bajo.

religión, porque carentes de principios, no reconocen más Dios que el dinero, ni más salvación que la comodidad y el bienestar material.

¿Con tales patronos puede haber armonía posible, no ya en los litigios, ni aun siquiera en las relaciones ordinarias con sus obreros?

Por parte del obrero hay otra causa que está en los avances del comunismo. Llegado hoy al fracaso en Rusia, falto de nobleza para reconocer su yerro, se niega a claudicar, y poco a poco va socavando los cimientos del orden.

Obscurece con el falso oropel del botín revolucionario, los beneficios que leyes justas van otorgando a la clase obrera, y esta falta de jefes sinceros se deja arrastrar lentamente a la lucha de clases que es su sepulcro.

¿Con este proceder es posible avenencia alguna con el patrono?

Mientras no haya fé en ambas partes, la lucha seguirá siendo crónica e interminable.

V. Royam

Bar "Oriental"

CAFES Y LICORES

== TELÉFONO, 426 ==

MEDIDAS, 4 - - - CARTAGENA

DRAMATICA

Velada artístico-literaria

El próximo día 7 de Noviembre a las cuatro de la tarde, en el salón-teatro que el Patronato de esta Ciudad galantemente ha cedido al Centro de Acción Social Católica, tendrá lugar una *velada artístico-literaria*, conforme al siguiente programa.

Primera parte

- 1.º Obertura de Tannhauser.
- 2.º Dos palabras.
- 3.º *El viudo*. - Monólogo de J. L. interpretado por Sr. Colmena.
- 4.º Música.
- 5.º *El puñal del Godo*, de Zorrilla por la agrupación dramática del Centro.

Segunda parte

- 1.º Retratos al natural por Fray Guasipero, presentados por el Sr. Monteagudo.
- 2.º Música.
- 3.º Alocución.
- 4.º Primer acto de la *humorada ¡Si fue D. Juan Andaluz!*, de José María Granada.
- 5.º Rifa.

La entrada será completamente gratuita; por lo cual los socios del Centro de Acción Social Católica y del antiguo Avante, podrán recoger sus correspondientes invitaciones en el domicilio social Duque 15, bajó de 6 a 9 de la noche todos los días laborables.

Lo que sobra y lo que falta en Cartagena

LA GRIP

DRAMA EN TRES ACTOS

(Continuación)

Segundo acto: EL POLITICO

(El médico de almas - el mismo Padre Jesuíta - en su celda, recibe la visita de un hombre de gobierno).

Dios os guarde, señor Doctor.

Bien venido. Tengo el gusto de estrechar la mano de...

Tupinamba, para servir a usted. Soy el Presidente del Consejo de Ministros de la República Universal.

Muy señor mío. Hágame el favor de sentarse. Diga.

Yo (comprende usted la cosa) he leído los códigos de todas las monarquías y repúblicas, las gacetas y colecciones legislativas de todos los estados y departamentos. He viajado por todo el mundo, hablo treinta lenguas y quince dialectos; he visto y he tratado millones de hombres de todos los colores y de todos los trajes. Y... vea usted lo que me pasa ahora; me da vueltas la cabeza y parece que pierdo de vista al mundo.

¡Vaya un caso! A ver la lengua... larga; los ojos... vivos; pulso... muy fuerte. Usted se siente a menudo mareado, como si estuviera muy alto y ve la gente del mundo como si fueran hormiguitas.

Justo. Esto es.

Aquí en el pecho (señala la parte izquierda) unas punzadas cuando está en la cama, como si fueran de remordimiento y no le dejan dormir.

Exacto, señor.

Le tiemblan las piernas como si llevara gran peso y se apoyaran sus pies en floja arena.

Lo mismo, doctor.

(Más fuerte). Y rodando por el mundo ha visto que era redondo, que tanto código y tanta ley no dan más que confusión para el buen gobernante.

Nada más. Mentira y confusión.

(Aparte) Pobrecillo, (a él) Si usted no me cree está perdido y llevará a muchos a la ruina. (Fuerte) ¡Usted tiene la grip...

¿Qué grip?

La de ahora. La que todo lo mata. La de la ignorancia

Pero si he leído... si he estudiado... si he visto. Sé de memoria la gramática parda que es tan larga.

Nada, nada, amigo mío. Usted tiene la ignorancia. Deje de viajar, de leer códigos. Viva unos días solo y sin más libro que el Catecismo de la Doctrina de Cristo. Allí hallará un código de diez leyes en una paginita y es el más perfecto que se ha hecho. A medida que lo estudie en el retiro tendrá ideas de paz y de calma.

Su corazón no irá tan aprisa y se acabarán los pinchazos. Sus ojos... su pulso... todo irá con más calma y llegará por abominar de la...

Gramática parda y admirar la sencillez y el candor. Verá el mundo tal como es: redondo como una mentira. Los hombres pequeños como el polvo y a usted mismo se verá como es en la realidad: una partícula de ese polvo una cosa que se pierde de vista.

Cuando se cansa de mirar tanta pequeñez, olvídense, olvide el mundo y los hombres. Levante los ojos al cielo y verá unos brazos de padre que lo abrazan todo con amor. Ella Divina Providencia que levanta los pueblos y los hunde.

Lo haré por si hallo en ello mi tranquilidad. - (Se va)

(El Padre solo sonriendo) La misma enfermedad. Es la grip de la ignorancia. Ese señor haría con su verborrea, discursos para arreglar toda una nación y ordenar cien estados pero no se ha parado a mirarse a sí mismo, no ha levantado nunca los ojos. Siempre ha mirado a los demás.

Claridor